

rica, había éste abusado de una joven del pueblo llamada Isabel la cual fué a ocultar su vergüenza a la capital donde murió a los pocos años, a causa del peso de su deshonra, pero sin poderle revelar a su hijo, el nombre de su padre.

D. Manuel, en sus últimos instantes, reveló su vida pasada, incluso sus amores secretos con Isabel, más cuando supo que su asesino era su propio hijo, le perdonó en pago a la deuda que tenía contraída con su madre, y así mismo legó toda su fortuna a su hijo, a condición de que se casara con Angela, para así reparar su falta.

RADIUM.

REMITIDO

Sr. Director de LA OPINIÓN.

Muy Sr. mío: Ruego a V. se sirva poner en las columnas de su digno periódico el siguiente escrito. Esperando verme complacido le anticipo las gracias suyo affmo. atento S. S.

q. b. s. m.

Manuel Girat.

El día 5 del corriente Junio, al salir con mi señora y mi hija en nuestra tartana se desbocó el caballo en un momento de confusión terrible y gracias que al pasar frente la fábrica de los Sres. Pío Anfrés Martí, por milagro, tuvimos la suerte de encontrar el habitante y honrado obrero D. Enrique Pagés, que con una serenidad admirable nos salvó la vida y quizás de otras desgracias.

Con tal motivo, agradecería que el Ayuntamiento de este pueblo hiciera a tan humanitario acto una gratificación, y al propio tiempo tengo el gusto de remitirle desde estas columnas las mis muy y mil expresivas gracias.

DE CARDEDEU

Los primeros arrestos del rubicundo Febo o, dicho en términos más vulgares, las primeras cargas que nos propina el sol del verano, al cual vamos a entrar dentro de pocos días, hace que empiecen a llegar a esta villa veraneantes en gran número y que por las diferentes carreteras que la cruzan haya un *agradabilísimo* tránsito de autos que le ponen al pobre mortal que atrapan la ropa vieja como nueva, lo cual no deja de ser una ganga, sobre todo ahora que ya empiezan las fiestas mayores.

Convendría que los entoldados, con su *catifa*, que tuvieron en Llinás por la *Germandat* y en Cánoves por el pasado San Mus sufrieran un encuentro semejante, o sino una inspección de higiene.

A propósito de fiestas mayores, la que se celebra aquí el 15 de Agosto promete ser espléndida este año, a juzgar por los preparativos que están haciendo los dos Centros Recreativos. Según noticias ofi-

ciales y extra-oficiales hay ya contratadas dos acreditadísimas orquestas y nuevos y hermosos entoldados.

Nos abstenemos de dar ahora detalles porque es prematuro todavía, de modo que confiamos poderlos dar oportunamente.

La fiesta que los *paletas y manobras* celebran el día de San Antonio, su Patrón, resultó este año espléndida y simpática.

A las seis y media de la mañana, y después de haber llegado la notable orquesta de esa «La Catalana» salieron en grupo numerosísimo para la fresca fuente de «Vilalba» a *matar lo cuc*. Allí se dió buena cuenta de gran cantidad de *cocas ensucradas*, las que se rociaron con sendos tragos de *vi bo*, *barreixa* y *aiguarent de la bona*. Ah, y *aigua fresca*; diantre, me olvidaba *del aigua*...

Cuadro por demás pintoresco y original (digno del pincel de Fortuny) es el que se formó allí. Mientras la orquesta, entre trago y *caixalada*, tocaba alegres y matutinas piezas, los *paletas y manobras* (amos y obreros), confundidos en franca y fraternal amistad, llevaban la *gabeta* del estómago de *barreixa* y *tochos de coca* diseminados por el bosque y por ambas orillas del caudaloso manantial.

La fiesta transcurrió después como sigue: Celebración del solemne oficio a gran orquesta y luego las tradicionales sardanas. Por la tarde concierto y baile popular al aire libre, y por la noche gran sarao en el Casino, el que estuvo concurridísimo de elegantes y garbosos danzantes y familias.

La Comisión organizadora de tan amena y divertida fiesta merece unánimes aplausos de todos en general, y hasta el año próximo.

Cerrará esta crónica una nota triste: El apreciado dueño del café «El Casino», D. Agustín Morató, falleció hace algunos días, en cuyo entierro hubo mucha concurrencia que prueba las simpatías de que gozaba. Paz en su tumba y consuelo a la affigidísima familia.

EL CORRESPONSAL.

CRÓNICA LOCAL

IDEAL CINE. — Este cómodo y elegante Cine continua disfrutando de los favores de nuestro público, quien no se cansa de llenarlo de bote en bote en todas las sesiones. La empresa sigue mostrándose satisfecísima por ello, hasta tal extremo que, con el exclusivo objeto de complacer a sus favorecedores, pone todo su empeño para dar a conocer en esta villa la grandiosa película de im-

ponderable éxito en Barcelona, titulada «*Quo Vadis?*», la cual probablemente se exhibirá en dicho Cine los días 23 y 24 del corriente mes.

ELIXIR CALLOL RÁPIDO EN LA CONVALESCENCIA

El lunes último tomó posesión de su cargo el nuevo Registrador de la Propiedad de este Partido, D. Juan Noguera y Vilalta.

El Registro quedará dentro breves días instalado al número 75 de la calle de Ricoma, habiéndose nombrado sustituto al Registrador excedente, D. José María del Pozo.

Tanto al Sr. Noguera como al Sr. Pozo, les deseamos que la estancia entre nosotros les sea agradable.

El siguiente día fué despedido por varios amigos, D. José Estévez Fernández por haber cesado en la interinidad de este Registro.

Buen viaje.

CURA FLEMONES DE LA BOCA, BOROCLOLORATAL GASSET

D. Antonio López Gamarra nos participa en atenta carta, haber tomado posesión de la Administración de Correos de esta villa.

Sea bien venido.

Pedid en todas partes las gaseosas especiales CLOTET.

La revista agrícola *En el Campo*, de Barcelona se ha fusionado a *El Cultivador Moderno*, notable ilustración agrícola, que dirige D. Raul M. Mir, habiendo entrado a formar parte de la última, el personal técnico que redactaba aquella.

Ha quedado cerrado el Concurso de cuentos con los trabajos, además de los publicados, «Alegémonos de haber nacido» y «Lin-clim».

Hemos recibido nuestros colegas *Libertad*, de Tortosa y *La Veu de Tarragona*.

En el párrafo 2.º de la segunda columna de nuestro primer artículo, faltan las letras «*dico.*», para completar la palabra periódico.

En el sorteo de la 2.ª serie de 24 calzados que la Zapatería Marlet, calle de Corró, 26, ha ofrecido en forma que da sobrada garantía al público, ha salido agraciado en el sorteo del domingo pasado, el número 6.